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中天倫理委員會 一一二年 第三次倫理委員會議 會議紀錄 

 

時  間：民國 112年 9月 21日(星期四 )上午 11 時 15分 整 ★ 

地  點：中天大樓(臺北市內湖區民權東路 6段 25號三樓) 

出席委員：(依委員姓氏筆畫) 

杜委員聖聰、周委員韻采、林委員照程、陳委員光毅、陳委員盟岳、梁

委員天俠、湯委員允一、蔡委員念中、謝委員建文 

列    席：法務經理鄭淑芳、新聞部編審薄征宇 

主  席：蔡念中                          紀  錄：徐顥恩 

 

一、 宣布開會: 已達開會人數，請主席宣布會議開始。 

二、 主席致詞: 略 

三、 報告事項:  

(一) 觀眾申訴案件統計與回覆情況，均依規定公布上網。2023年 6月 1日至

2023年 8月底之申訴案件統計。 

委員意見：是否有做觀眾申訴滿意度調查？如果沒有，建議可以做觀眾

申訴滿意度調查。 

(二) NCC日前來函，轉知中央選舉委員會有關「第 16任總統副總統及第 11

屆立 法委員選舉應行注意事項」，內容包含：「一、選舉種類、公告、競

選活動期間及投票日」、「二、競選宣傳廣告、論政、新聞報導及深偽影

音之播送、刊載」、「三、民意調查資料之發布」。上述深偽影音之播送、

刊載條款，是總統副總統選罷法(47-3條)及公職人員選罷法(51-3條)今

年 6月新公布。 

委員意見： 

1、 雖然來函未提到出口民調的問題，仍請留意這個部分。 

2、 關於「深度偽造」，雖然在總統副總統選舉罷免法 47-3條、公職人

員選舉罷免法第 51-3條都有定義，但是定義得十分抽象，容易因

認知不同而各說各話，因為一般人不了解「深偽」，而媒體播出前

都需要經過剪輯，例如剪輯了一些資料片然後編輯在一起，或例如

進行電話訪談，然後把受訪者在什麼地方的影像拿出來，二者結合

後呈現，而因為現在剪輯都是用電腦在操作的，那這樣會不會有人

主張說這個剪輯的內容上述 47-3條、51-3條的「電腦合成或其他

科技方法製作本人不實之言行」因此屬於深偽呢？所以應該要有一

套機制，例如在製播過程中如果有查證的資料就儘量完整的予以留

存下來，一旦發生爭議時就有相關佐證。 

3、 原則上這件來函的主要重點在於公平原則與平等的實踐，無論在競

選宣傳或是邀請候選人上節目時都要做到公平公正。 
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四、 討論事項： 

(一)  案由 中天娛樂台於 112年 6月 23日 21時至 22時播出「同學來了」節

目內容涉嫌違反衛廣法第 27條第三項第 2、3款「二、妨害兒童或

少年身心健康」、「三、妨害公共秩序或善良風俗。」 

 說明 1. 依 NCC 112年 9月 19日通傳內容決字第 11248023580號函辦

理。中天娛樂台於 112年 6月 23日 21時至 22時播出「同學來

了」節目(下稱系爭節目)，於 112年 7月 31日收到 NCC函轉民

眾意見。嗣後本公司於 112年 9月 20日再次收到 NCC來函，表

示系爭節目內容涉嫌違反衛廣法第 27條第三項第 2、3款「二、

妨害兒童或少年身心健康」、「三、妨害公共秩序或善良風俗。」

並要求 10日內提出意見陳述書。 

2. 請節目部說明。 

 討論與

決議 

節目部： 

「同學來了」是晚上 9點首播，晚上 11點重播。節目開始前會標

註內容級別，系爭節目開始播出前已標註「保護級」，本公司並

已於 NCC 7月 31日來函同日下午 4時許以電子郵件回覆陳情

人，副本收件人 NCC。系爭節目首次播出是今(2023)年 1月 30

號，但它被投訴是 6月 23日重播的時候被投訴。但因為系爭節

目播出前已經標註是保護級，所以就沒有另外加上例如節目效

果請勿模仿之類的警語。NCC來函所述及的系爭節目內容，是

藝人講述彼此在 KTV裡喝酒唱歌時會發生的一些比較好笑的事

情。因為這段內容是女生和女生玩，就是閨蜜之間在玩鬧，所

以應該不至於有所謂的性暗示。系爭節目首播時沒有收到觀眾

的不良反應，但沒想到在 6月 23日重播時被投訴。在被投訴之

後，基於尊重觀眾的意見和感覺，我們當天馬上用最誠摰的態

度，迅速回覆投訴的民眾，同時當下也決定這一集不會再重播。

另外我們也查看了系爭節目的網路上留言，並有任何負面評

價，也沒有人提到情色，都是覺得很好笑很好玩，唯獨比較屬

於負面的評價就只有說主持人阿 KEN很吵之類的。 

委員發言摘要： 

1、 警語還是應該要加上，因為如果是在網路上播出的話觀眾隨

時都能收看。首播的部分雖然是輔導級時段，但因為你首播

完畢後會有一連串的重播，所以建議警語還是要上。另外，

如果來賓所說到的詞彙是涉及到宗教的，要提醒來賓留意用

語以及語氣，避免冒犯到任何宗教信仰。 

2、 系爭節目片段確實感覺不是很登大雅之堂，雖然不至於情

色，但感覺上也不是那麼適合闔家觀賞。因為它是電視上公
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開播送，家長們通常也都比較保守，所以播出尺度可以再保

守一點，或是把一些橋段修掉。 

3、 有些可以修就把它修掉，然後加上警語會較好。 

4、 或許我們可以思考一下分級制的原理或理由是什麼。今天例

如說有個電影是保護級的，要家長帶才能看，結果小孩就自

己跑去看這個電影，然後才說這個內容我不喜歡如何如何，

這樣是否可以構成指責這部電影的理由呢？這也許可以再探

討。  

5、 回覆給投訴者的內容誠懇，也有同理到觀眾的主觀感受並且

表達出尊重，這個部分是可取的。 

 

會議結論： 

可依據回覆給投訴觀眾的內容，向 NCC做相關的意見陳述。 

 

五、 臨時動議:無。 

六、 散會：中華民國 112年 09月 21日（星期四）上午 12時 00分整。 


